

AZ: 01.5 - Beitz

Drucksache Nr.: 0445/2023/DS

=====

Beratungsfolge	Termin	Status	Behandlung
Ausschuss für Kultur und Tourismus	18.03.2025	Ö	Vorberatung
Hauptausschuss	26.03.2025	Ö	Vorberatung
Ratsversammlung	01.04.2025	Ö	Endg. entsch. Stelle

Berichterstatter:

Oberbürgermeister Bergmann / Erster
Stadtrat Knapp

Verhandlungsgegenstand:

**Markterkundung zur Gewinnung von
(Mit-)Veranstaltern der Holstenküste
2026 ff.**

A n t r a g:

Die Ratsversammlung beauftragt die
Stadtverwaltung eine Markterkundung zur
künftigen Organisation der Holstenküste
durchzuführen.

IRIS:

Stadtidentität stärken

Finanzielle Auswirkungen:

10.000 Euro

Begründung:

Die Holstenküste in Neumünster, das zweitgrößte Stadtfest Schleswig-Holsteins, steht vor großen Herausforderungen. Obwohl das Fest jährlich rund 200.000 Besucher anzieht und ein vielfältiges Programm bietet, wird es immer schwieriger, Mitveranstalter zu finden.

In den vergangenen Jahren ist die Holstenküste aufgrund dieser Situation bereits flächenmäßig geschrumpft und hat Attraktionen, wie z.B. den Küste-Rock oder den Hinterhof verloren. Auch in diesem Jahr gestaltete sich die Suche nach Mitveranstaltern äußerst schwierig. Trotz eines weitreichenden Interessenbekundungsverfahrens konnten nur wenige Partner für dieses Stadtfest gefunden werden. Gestandene und verlässliche Mitveranstalter sind aufgrund der steigenden Kosten für Veranstaltungstechnik und Gagen ausgestiegen. Die Stadtverwaltung kann die Veranstaltung mit den vorhandenen finanziellen und personellen Ressourcen jedoch nicht vollständig alleine stemmen. Besonders im Hinblick auf das unterschiedliche Bühnenprogramm und die vielfältigen Verkaufsstände ist die Holstenküste auf die Unterstützung von Mitveranstaltern angewiesen.

Das bisherige Verfahren zur Gewinnung von Mitveranstaltern und die Rahmenbedingungen für Mitveranstalter scheinen aufgrund der schlechten Angebotslage veraltet und bedürfen aus Sicht der Verwaltung dringend einer Erneuerung. Um eine zukunftssichere Holstenküste zu gewährleisten, muss die Verwaltung neue Wege gehen. Aus diesem Grund soll eine offene Markterkundung durchgeführt werden, um innovative Ansätze und neue Mitveranstalter zu finden.

Die Holstenküste ist ein wichtiger Bestandteil des kulturellen Lebens in Neumünster und muss auch in Zukunft ein attraktives Angebot für Besucher bieten können. Durch die Markterkundung sollen neue Ideen und Konzepte entwickelt werden, um die Holstenküste zukunftsorientiert aufzustellen und ihre Attraktivität wieder zu steigern. Die auf der Veranstaltung vertretenen Schaustellerverbände sollen an diesem Markterkundungsverfahren beteiligt werden.

Es ist von entscheidender Bedeutung, dass die Stadt Neumünster gemeinsam mit neuen Partnern und Mitveranstaltern eine Lösung findet, um die Holstenküste langfristig zu sichern. Nur so kann dieses traditionsreiche Stadtfest auch in Zukunft ein Erfolg bleiben und weiterhin zahlreiche Besucher begeistern.

Tobias Bergmann
Oberbürgermeister

Michael Knapp
Erster Stadtrat